

GINEBRA, 5 de Agosto de 1988.

SEÑORA PRESIDENTE;

A nombre de las organizaciones:

MOVIMIENTO COOPERATIVISTA GUATELAMALTECO,

COMITE CAMESIDO DEL ALTIPLANO

Y DEL COMITE DE UNIDAD CAMPESINA-CUC-

Queremos dejar constancia de nuestro reconocimiento y pleno respaldo a los sagrados esfuerzos de la Señora Daes, del Grupo de Trabajo y los esfuerzos de nuestros hermanos que con su vivencia directa han dado su grano en la concreción de un proyecto de una Declaración Universal sobre los derechos de las pueblos indígenas.

Señora presidente, estamos completamente con vencidos de la necesidad de la adopción de Una Declaración Universal sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas.

Pero concideramos necesario realizar una consulta seria a nuestras bases para que aporten desde las experiencias directas que viven en cuanto a las violaciones a sus eleementales Derechos Humanos. Puede ser muy válido la opinion o las opiniones nuestras en tanto que representamos a nuestros pueblos, pero sefá mucho más completo y positivos si participan directamente los pueblos desde sus aldeas a la luz de sus realidades y necesidades.

La aspiracion de los pueblos indígenas que representamos es la adopción de una Declaración Universal Sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas que marque el fin de 500 de opresion cultural y discriminación; que marque el inicio de un proceso de construcción de condiciones para una relacion de igualdad, respeto mutua, paz y cooperación para el desarrolle independiente.

Señora presidente:

Tenemos un documento inicial que refleja nuestra posicion sobre el V.Centenario, que recoge varias de nuestras reivindicaciones como indigenas Guatemaltecas y los esfuerzos que creemos que lo amerita. Estamos repartiendo dicho documento a nuestros hermanos indigenas, a los distinguidos expretos y a las Organizaciones No Gubernamentales.

Ratificamos los contenidos de nuestro discurso pronunciado el día de ayer por el International Indian Treaty Council en relación al preyecto de Declaración de Principio, en tanto que somos miembros de la institución.

Seña presidente, hacemos un compromiso serio de aportar nuestros puntos de vista sobre el proyecto de Declaración antes del proximo período de sesiones del Grupo de Trabajo y daremos continuidad todas las actividades relacionadas a cuestiones indígenas tanto de las Naciones Unidas como otras.

Gracias Señor presidente.

Rigoberta Menchū

doCip  
ARCHIVES

W6IP 88/CAN.GTM/2